

Protokoll KoKreis 12.09.2020 Vormittag

Anwesend: Achim, Alfred, Hardy, Hugo, Jana (bis 12 Uhr), Roland, Sonja, Thomas, Andreas, Stephanie, Dirk (ab 13h)

Entschuldigt: Hermann, Werner, Nick, Judith, Alina, Michael,

Moderation: Roland

Protokoll: Hugo, Sonja

1. Austauschrunde

Input Thomas: Die soziale Frage nach 40 Jahren neoliberaler Globalisierung.

Der Vortrag mündete in die Feststellung:

- Die Reduzierung der politischen, sozialen und gesellschaftlichen Auseinandersetzungen auf einen zentralen Konflikt und einen zentralen Akteur ist nicht möglich und auch nicht sinnvoll.
- Wir sollten die Pluralität, Verwobenheit und Widersprüchlichkeit der Akteure und Konflikte anerkennen und nach Verknüpfungen der Kämpfe und vor allem möglichen Signifikanten/Containerbegriffe (z.B. „Globale soziale Rechte“; „Klimagerechtigkeit“, „Gegen die Diktatur der Märkte“) dafür suchen und uns darauf beziehen.
- Sozial-ökologische Transformation ist vermutlich der theoretisch richtige Begriff für das, was wir wollen, aber weder sexy noch massentauglich.

In der Diskussion wurde die Fortsetzung und Vertiefung der Debatte vereinbart. Der Begriff Sozial-ökologische Transformation / Umbau wird inzwischen von vielen anderen Akteuren benutzt, ein überzeugend griffigerer Begriff ist nicht im Gespräch. Anlehnungen an New Green Deal treffen es am ehesten.

2. Moria:

Zu der Flüchtlingskatastrophe in Moria wurde vereinbart, das Thema als TOP auf den nächsten KoKreissitzung regelmäßig aufzurufen. Der Beitrag von Raphael auf der Mailingliste wurde ausdrücklich begrüßt.

3. Mailinglisten

Zu den jüngsten Auseinandersetzungen um die bundesweiten Mailinglisten wurde die Notwendigkeit unterstrichen, auf sexistische Ausfälle konkret und zeitnah zu reagieren. Es sei jedoch auch erforderlich, die Moderationsregeln einzuhalten und sich bei Problemen mit dem Listenmoderator abzustimmen.

4. Herbstaktivitäten

- Dannenröder Forst:

Junges Attac beteiligt sich aktiv und engagiert an den Protestaktionen. Eine in Vorbereitung befindliche Erklärung wird von Attac unterstützt.

- Aktionswoche Verkehrswende:

Attac ist auf verschiedenen Ebenen gemeinsam mit Ver.di und Fridays for Future aktiv. Die Verkehrswende-Vernetzung entwickelt sich langsam überwiegend auf regionaler Ebene. Im Oktober ist ein bundesweites Treffen in Frankfurt geplant. Naturfreunde und Linke sind mit an Bord.

- **Global Strike:**

Zwar sind lokale Aktionen in mehreren Städten in Vorbereitung, und es ist gelungen, den sozialen Bezug in der Erklärung zu verankern. Mit dem Ausscheiden des Paritätischen sei es jedoch fraglich, ob diese Bündniskonstellation noch tragfähig sei.

- **Krankenhaus statt Fabrik:**

Attac ist aktiv in diesem Bündnis mit Ver.di. Eine gemeinsame Erklärung zur Konferenz der Gesundheitsminister am 30.09. ist in Arbeit.

- **Ostermontagsrunde:**

Die zunächst vielversprechende Initiative verliert an Bedeutung. Zwar gibt es die Erklärung mit dem Aufruf „Im September auf die Straße“. Man dürfe jedoch keine großen Erwartungen mehr in diese Runde setzen

5. Herbstratschlag

Inhaltliche Schwerpunkte

- Themenblöcke müssen noch weiter vorbereitet werden und die Zielaussetzung stärker ausgearbeitet werden.
- Details auf einer der nächsten Sitzungen

Vorschläge 2021

Kampagne einfach.umsteigen wird 2021 einiges machen

Wohnen - Publikation und Tagung

Sommerakademie muss Thema auf dem HRS geführt, Orga soll verjüngt werden

EBI sollte am Samstag vorgestellt werden

- Bericht des KoKreis für Ratschlag – Achim führt zusammen

6. Berichte Büro-AG und Finanz AG

- **Büro AG** - Stellenbesetzung Ausschreibung für Server Admin ist fertig und wird veröffentlicht

- **Finanz AG** - kein neuer Stand

7. Neugestaltung der Internet Seite

- Entwurf wurde am 19.2. mit dem Web Team des BB besprochen und teilweise umgesetzt.
- Zentrale Komponente: Menüpunkt **Themen** mit kurzer Beschreibung – muss noch abschliessend besprochen werden, Abstimmung auf nächster Sitzung. Mail Alfred 11.9.
- Angedacht ist ein Diskussions Forum auf der Webseite

8. Klausur KoKreis im November

- Wird digital als Videokonferenz statt finden
- Hybridtreffen - welche technische Voraussetzungen brauchen wir ? Andreas klärt ob und wann es möglich ist

9. Trägerkreis - Proteste gegen IAA

- Planungen für IAA in München laufen zur Zeit
- Trägerkreis der Fahrrad-Sternfahrt-Frankfurt plant eine Massenveranstaltung/ nächste TK 2.10.
- Wir gehen in den Trägerkreis und unterstützen finanziell – Thomas
- Ein Alternativgipfel ist geplant – Achim steigt mit ein
- Aktionen des zivilen Ungehorsams - Frage an Junges Attac ob sie einsteigen

10. Updates

Mitgliederversammlung des Trägerverein (digital): 10.11., 17.00 Uhr, Einladung kommt